

<http://divergences.be/spip.php?article897>



Declaración Oaxaca Libre

- Archives - Archives Générales 2006 - 2022 - 2008 - NÂ°13. Mai/may/ 2008 - International - Mexique/México -

Date de mise en ligne : Martes 13 de mayo de 2008

Copyright © Divergences Revue libertaire en ligne - Todos derechos reservados

http://divergences.be/sites/divergences.be/local/cache-vignettes/L372xH400/2_Oaxaca_2006_4-2-47375.jpg

Los pueblos, organizaciones, colectivos y grupos reunidos en la ciudad de Oaxaca en el foro estatal por la defensa de los derechos de los pueblos de Oaxaca, provenientes de todas las regiones de nuestro Estado, y contando también con la presencia solidaria de observadores nacionales e internacionales

Declaramos:

Que en Oaxaca gobierna una mafia, que utiliza los recursos públicos en su propio beneficio, que promueve la privatización de las tierras, el agua, los recursos forestales y mineros y que utiliza de manera abierta la violencia y la represión para frenar la justa lucha de nuestros pueblos.

Que la miseria, la injusticia y la violencia que sufre el pueblo oaxaqueño es producto de un sistema caciquil protegido por el gobierno federal. En Oaxaca vivimos en un estado de excepción, donde las garantías constitucionales y los derechos humanos son constantemente violados por los mismos gobernantes.

Que condenamos energicamente el asesinato y la detención de representantes indígenas y del movimiento ciudadano y manifestamos nuestra indignación y condena por los recientes homicidios de Felicitas Martínez, Teresa Bautista, Plácido López Castro, Lauro Juárez y Rosalino Díaz y exigimos el esclarecimiento de estos crímenes y el castigo a los responsables materiales e intelectuales de los mismos.

Que exigimos el respeto a las tierras y recursos naturales propiedad de nuestros pueblos indígenas, ratificamos nuestro derecho a la consulta ante los megaproyectos y demandamos la salida de nuestras tierras de las empresas eléctricas, mineras, turísticas, forestales transnacionales.

Que demandamos el respeto a las radios comunitarias y el cese al hostigamiento que vienen haciendo los caciques priista, los militares y los funcionarios federales. Exigimos sea respetado el derecho de los pueblos indígenas a la libre expresión y a la utilización de los medios de comunicación para hacer la defensa de nuestro patrimonio y de nuestra cultura.

Que con el pretexto del combate al narcotráfico, las diferentes regiones de nuestro estado han sido militarizadas, lo cual ha significado la violación a los derechos humanos de la población indígena. Estos operativos militares provocan miedo y buscan intimidar los reclamos de nuestras comunidades. Las violaciones a los derechos humanos alcanzan también a nuestros hermanos y hermanas centroamericanos que tienen la necesidad de cruzar por nuestro país.

Que una debilidad en la lucha de nuestros pueblos, es la falta de organización y el aislamiento, por ello coincidimos en que es necesario crear una alianza de nuestros pueblos y organizaciones basada en los principios, en la historia y en la costumbre comunitaria de nuestros pueblos; una alianza independiente de todos los partidos políticos, sin burocracia ni líderes, una alianza construida desde abajo donde mujeres y hombres seamos respetados. Una alianza que nos ayude a frenar la represión, que nos permita defender nuestro patrimonio y cultura y que nos ayude a alcanzar la autonomía de nuestros pueblos.

Llamamiento

Hacemos un llamado urgente a las organizaciones y grupos, indígenas, de comunicadores, de mujeres, de derechos humanos de Oaxaca, México y a nivel internacional para que el asesinato de nuestras compañeras Teresa

Declaración Oaxaca Libre

Bautista y Felicitas no quede en la impunidad, es por ello que les solicitamos se unan a nuestro reclamo de que sea la fiscalía especializada para la atención a delitos en contra de periodistas la que realice la investigación sobre este crimen que nos indigna.

Acompañar de manera solidaria la lucha de resistencia del ayuntamiento autónomo de San Juan Copala, de San Pedro Yosotatu, Chalcatongo, San Juan del Río y el Pipila seriamente amenazados por el gobierno de Ulises Ruiz y de las bandas de pistoleros que operan en esas regiones con la protección del gobierno estatal. Demandamos castigo para los asesinos Andrés Castro García e Inocente Castro Victoria autores intelectuales del crimen de nuestro compañero Plácido López.

Impulsar con renovados bríos la lucha por la liberación de nuestros compañeros presos políticos Pedro Castillo Aragón, Flavio Sosa, Miguel Juan Hilaria, Adán Mejía, Miguel Ángel García, Víctor Hugo Martínez, Roberto Cárdenas Rosas, Reynaldo Martínez Ramírez, Constantino Hilario Castro, Homero Castro López, Juliántino Martínez García. Luchar por el cese de la persecución en contra de nuestros compañeros y por la cancelación de cientos de órdenes de aprehensión que han sido libradas en contra de representantes comunitarios, de la Mixteca, Sierra Juárez, valles centrales, la Cuenca y el Istmo de Tehuantepec.

Manifestamos que los derechos de las mujeres deben de ser respetados, es por ello que exigimos el cese a la violencia de género, que sea despenalizado a nivel nacional el aborto y que la equidad sea una de las demandas centrales del movimiento social.

Ante la difícil situación que vive el pueblo oaxaqueño, hacemos un llamado fraterno y respetuoso a los pueblos, colonias, barricadas, organizaciones, sindicatos, grupos de mujeres, organismos no gubernamentales, de jóvenes, artistas e intelectuales para reconstruir la asamblea popular de los pueblos de Oaxaca bajo los principios que le dieron vida, basados en la autonomía, independencia, comunalidad, el consenso y el respeto. La asamblea no debe de ser patrimonio de ningún grupo político ni su consejo un espacio sectario de líderes. La asamblea debe recuperar su carácter de asamblea, donde sea respetada la diversidad, donde sea reconocida la voz y los derechos de las mujeres, donde las decisiones se tomen por consenso y que cuente con un programa de lucha integral que le permita a nuestro pueblo la defensa efectiva de sus derechos. Solo una asamblea fortalecida podrá enfrentar la barbarie en la que vivimos los oaxaqueños.

Basta ya de despojos, basta ya de impunidad, ya no más muerte.

Dada en Oaxaca de Juárez, Oaxaca, la ciudad de la dignidad y la resistencia el día que recordamos la muerte de Emiliano Zapata, 10 de abril del 2008

AYUNTAMIENTO AUTÓNOMO DE SAN JUAN COPALA, COMUNIDAD DE YOSOTATU, UDEPI-MIXTECA; COORDINADORA DE ORGANIZACIONES Y PUEBLOS DE LA CHINANTLA; BIENES COMUNALES DE CHALCATONGO, ORGANIZACIONES INDIAS POR LOS DERECHOS HUMANOS DE OAXACA, RADIO HUAVE, CEREC-TEPEUXILA, COLECTIVO AUTÓNOMO MAGONISTA, UCIZONI, COMUNIDAD DE MONTE AGUILA, MAZATLÁN, RED DE RADIOS COMUNITARIAS E INDÍGENAS DEL SURESTE DE MÉXICO; COMUNIDAD LA ESMERALDA CHIMALAPA, RADIO AYUUK, CENTRO DE DERECHOS HUMANOS TEPEYAC, CEAPI, TIERRA BLANCA, CHIMALAPA; CACTUS; CODEDI-XANICA, CODECI, COMUNIDAD DE SAN PEDRO EVANGELISTA, MATIAS ROMERO, COMISIÓN MAGISTERIAL DE DERECHOS HUMANOS (SECCIÓN 22 DEL SNTE); UVI, FUNDAR, RADIO ARCO IRIS; COMUNIDAD DE SAN JUAN JALTEPEC, EJIDO EL PIPILA; OJO DE AGUA, COMUNICACIÓN; RADIO TEZOATLÁN; ASAMBLEA UNIVERSITARIA UAM-A; MPR; FRENTE COORDILLERA NORTE-MIXTECA; COMUNIDAD DE SANTA CRUZ MIXTEPEC; CEUCO, MAÍZ, ASOC. NACIONAL DE ABOGADOS

Declaración Oaxaca Libre

DEMOCRATICOS; AMAP; RADIO PLANTON; CIMAC; OAXACALIBRE; CENTRO SOCIAL LIBERTARIO; GRUPO SOLIDARIO LA VENTA, FRENTE DE PUEBLOS DEL ISTMO EN DEFENSA DE LA TIERRA; CODEP; CODEM; COMITÉ DE LIBERACION 25 DE NOVIEMBRE; RADIO BEMBA; NODHO POR DERECHOS HUMANOS; CONSORCIO POR LA EQUIDAD DE GENERO ; RADIO KE-HUELGA